
REINTEGRACIÓN
La ayuda de la Fundación Reintegra

a losjóvenes de la CDMX

REINSERCIÓN SOCIAL LLAVE
PARA MINAR LA VIOLENCIA

Desde 1983 la
Fundación Reintegra
se ocupa de brindar

asesoría jurídica pero
también capacitación

a los jóvenes de la
emblemática colonia

Guerrero en la capital
mexicana

POR ALFONSO MANCILLA
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El bullicio provocado por el motor de los
autos y el apresurado paso de los vecinos es
sólo una parte del horizonte cotidiano que
vive se vive en la colonia Guerrero ubicada
en el centro de la Ciudad de México

Tradiclonalmente sus calles se han
caracterizado por ser de las más Inseguras
en la capital mexicana Buena parte de sus
problemas han estado asociados al alto ín
dice de criminalidad el cual incluye a los
jóvenes nacidos en ese barrio

Es ahí en el corazón del problema espe
cíficamente en la esquina de las calles Hé
roes y Violeta que la Fundación Reintegra
realiza día a día su labor de apoyo a la gente
enfátizando la relnserción social

Se trata de dar la batalla a un fenómeno
que calificamos como la normalización del
crimen en el que los muchachos de esta zona
no saben siquiera que están cometiendo un
delito porque para ellos es una acción coti
diana hurtar un pan asaltar a otra persona
narra Rafael López jefe de operaciones de

la Fundación Reintegra
Una fachada que delata la antigüedad

del inmueble abre las puertas a una cons
trucción de dos pisos en las que Reintegra
le ofrece a los muchachos el espacio de
ayuda que pudieran necesitar en caso de
haber cometido un delito

Se trata de un programa en el que trabajan
con jóvenes y sus familias que se encuentran
inmersos en el Sistema de Justicia para Ado
lescentes Se les apoya con asistencia jurídica
y se le das un seguimiento que lós encamine
auna reinserción exitosa a partir de talleres
grupos de apoyo para terminar sus estudios
ya sea en sistema tradicional abierto o para
adultos terapia individual grupal y familiar
grupo de adicclones capacitación laboral
así como talleres y actividades

Dos de los talleres que más atraen a los
jóvenes lo son el de serigrafía y panadería
Imagínate llegan los muchachos con las

manos vacías y el mismo día se pueden Ir
con un pan que hicieron ellos mismos que
pueden llevar a la mesa de su casa narra
López

De pronto también nos topamos que
hay otros chicos que ya saben cómo hacer
pan y resulta que nos dan nuevas recetas
Vivimos día a día anécdotas maravillosas
Muy divertidas agrega de forma entusiasta
el colaborador

De acuerdo al Informe Anual emitido por
la propia fundación durante 2018 impulsaron
de forma directa a tres mil 324 ñiflas niflos
jóvenes y familiares y de forma indirecta a
más de 12 mil 894 personas

La labor del programa de Reintegra es
bien interesante porque 97 por ciento de los
chavos que entraron a nuestro programa no
volvió a cometer un delito esto a pesar de
que continuaron y viviendo en sus comuni
dades Lo más fácil es que volvieran a caer

 096.  2019.10.07



en la tentación regresando a su entorno pero
no ha sido así agrega Rafael

Otra muestras del éxito en el modelo de
trabajo es el retorno social de la inversión
el cual es de 24 17 pesos es decir que por
cada peso que se dona al programa Rein
tegralo convierte en un ahorro de 24 17 pe
sos al sector seguridad educación y salud
entre otros

Más allá de la monetización que trae su
labor los integrantes de la fundación saben
que su gran misión es darle a los jóvenes la
consciencla de que delinquir no está bien
Trabajamos mucho en la empatia Trabaja

mos en la reparación del daño a la víctima y
a tu comunidad La Fundación empezó sólo
dando ayuda para fianzas a los adultos que
regresaban una y otra vez

Hasta que un día cambiamos el objetivo
y nos fuimos con la ayuda a los niños porque
es más probable que logres guiarlo a una
ruta fuera del delito agrega Rafael López

Tardó siete años en verse el resultado
de esta decisión pero desde entonces ha
mantenido su eficacia El chiste es agarrar
a los chavos cuando sólo se están robando
un chicle y no cuando ya esté secuestran
do gente

Ante el contexto de la alta violencia que
se vive en la capital y en el resto del país
Reintegra está convencida de que su labor
obtiene mayor importancia

Deseamos que los chavos queden re
integrados antes de los 18 años para que
luego no tengan que entrar a las cárceles
para adultos en los que lejos de reformarse
se rodean de criminales y se les abren más
puertas para delinquir

Otra de las cosas que le brinda satisfacción
a Rafael es el hecho de que la labor de la fun
dación ha ganador identidad y la confianza
de los vecinos de la colonia Guerrero

Son ellos mismos quienes lo han ido reco
mendando de boca en boca son ellos mismos
los que han platicado las cosas buenas que se
pueden obtener si se acercan con nosotros
Y no lo hacemos siendo condescendientes
Les ponemos retos y los motivamos a que
se superen nárra Rafael Al principio fue
complicado que nos aceptaran pero ahora
tenemos su confianza

1 900
PERSONAS

beneficiadas de forma indirecta

210
ADOLESCENTES
apoyados en asesoría jurídica

487
FIANZAS
otorgadas durante 2018

188
JÓVENES
apoyados de
forma directa

184
FAMILIARES

beneficiados

por el apoyo
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Se trata de un programa en ei que trabajan con
jóvenes y sus familias que se encuentran inmersos
en e Sistema de Justicia para Adolescentes Se
Íes apoya con asistencia jurídica y se Íes da un
seguimiento que ios encamine a una reinserción
exitosa a partir de taiieres y grupos de apoyo
Otra muestra del éxito en el modelo de trabajo es
ei retorno sociai de la inversión el cual es de 24 17
pesos es decir que por cada peso que se dona al
programa Reintegra lo convierte en un ahorro de
24 17 pesos al sector sequridad educación u salud
entre otros

PARA TODOS LOS
GUSTOS Además de

la serígrafia Reintegra
tiene espacios para la
creatividad musical o

de repostería
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REINTEGRA TIENE UN MODELO ÚNICO
EN EL PAÍS JIMENA CÁNDANO

POR ALFONSO MANCILLA

codlgo topo gtmmcom mx

Para Jlmena Cándano directora general de la
Fundación Reintegra la clave del éxito de su
grupo de trabajo está fundamentado en ser
la única organización en México que cuen
ta con un modelo que integra la prevención
primaria secundaria y terciarla del delito
En entrevista con Código Topo Candano
narró el nacimiento de la Fundación sus ob
jetivos en la actualidad y aceptó que siguen
en constante renovación ante los nuevos
fenómenos del país

Cóima nacela Fundación Remíegra
Nace en 1983 detienen a uno de nues
tros fundadores el señor Pedro Roberts él
trabajaba en una tienda departamental y
descubrieron que alguno empleados esta
ban cometiendo fraude voltearon la histo
ria por lo que es detenido y aunque sale a
las 48 horas pero durante ese tiempo que
estuvo en prisión se da cuenta que la gran
mayoría de la gente son inocentes pero no

han tenido acceso a una defensa justa
Entonces busca a un grupo de amigos
abogados Javier Pérez Rocha y Jaime
Cortez que estaban en este grupo Ellos
ya estaban iniciando una fundación para

apoyar a personas con defensa Jurídica Se
unen y fundan Reintegra

Cómo se encuemrz la Fundación en
presente
Ha ido evolucionando Originalmente solo
trabajábamos con adultos y solo en defensas
Jurídicas luego se empezaron a otorgar las
fianzas y luego se empezó a trabajar con los
adolescentes porque se vio que era más fácil
tener reincidencia con ellos Posteriormente
notamos que hay una gran mayoría de esas
Jóvenes qué vivían en la colonia Guerrero
en la zona de la delegación Cuauhtémoc y
es entonces que empezamos a enfatlzár la
labor ahí

Hoy somos la única organización en todo
el país que trabajamos prevención primaria
secundaria y terciaria con modelos ya muy
sólidos a través del tiempos los cuales pro
curamos mejorar continuamente

Cuál es la diferencia entre la forma

Im jóvenes
Dentro de los tres programas que tenemos
manejamos la forma directa en la que otor
gamos fianzas a personas que están en pri
sión y pueden salir gracias a ella También
consideramos directos a los chicos con los
que trabajamos en la colonia Guerrero en

los talleres y que por lo menos hemos tenido
tres intervenciones con ellos

Los indirectos son aquellos con los que
hemos tenido menos de tres intervenciones
Sueles multiplicar a la persona que atiendes por
seis tomando en cuenta que es el promedio de
una familia aunque a nosotros nos gusta ser
más conservadores y lo hacemos por cuatro

Nuestros números suelen mantenerse

parejos año con año salvo en los de la de la
colonia Guerrero en donde la situación se ha
ido complicando por lo que hemos tenido una
baja de asistencia por lo que estamos pensando
en restructurarel modelo Quizás dejemos los
talleres en la comunidad para concentrarnos
en escuelas en el centro porque la escalada de
violencia en el ultimo año ha sido exponencial
y en los últimos seis meses ha sido terrorífica
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